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Olliéroises, Olliérois, 
 

 

L’été 2023 se termine et n’aura pas été un long fleuve tranquille pour notre commune.  

Si le début d’été s’annonçait bien avec plusieurs fêtes, tout d’abord des départs à la retraite, puis celle du 14 

juillet réussie, la tristesse nous a vite rattrapée avec le décès de Jean-Louis Moreggia. Notre troisième adjoint, 

chargé notamment des travaux, très investi dans son mandat est parti en laissant un grand vide. Nous ne 

pouvons que penser à ses enfants et à ses proches tant l’épreuve du deuil est difficile à surmonter. 

La canicule et la baisse des niveaux d’eau ne nous auront également pas épargnées cet été. Suite à la 

décision des services de l’Etat d’interdire la digue fusible, nous nous doutions que l’alimentation en eau serait 

compliquée. Nos réserves ont tenu jusqu’à la mi-août avant que les différents services de la Capca et de  

Véolia  ne s’alarment quant à leur niveau. Une réunion de crise réunissant l’ARS, les services de l’Etat, Véolia, 

la Capca et la mairie a permis de réfléchir à différentes hypothèses. Si les services de l’Etat étaient prêts à 

accorder la réalisation de la digue (la même refusée en juin par les mêmes protagonistes), la solution la plus 

rapide fut celle d’apporter de l’eau en camion-citerne sur le réservoir de Coucou afin de soulager les pompes 

du captage de Chauvert. La baisse des températures associée à la baisse de consommation a permis de lever 

les restrictions communales au bout de deux semaines. Espérons que cet épisode ait permis à certains de 

comprendre le rôle capital de la digue sur la protection des captages d’eau potable (comme indiqué dans 

l’arrêté préfectoral du 29 mars 2019). 

L’heure de la rentrée a maintenant sonné pour petits et grands. L’école a retrouvé un public nombreux. Je 

tiens d’ailleurs à souhaiter la bienvenue à notre nouveau chef cuisinier Jean-Philippe Laroche. Les 

associations ont repris leurs activités. Ces dernières, toujours très dynamiques, ont à cœur de vous proposer 

des animations variées pour tous les âges. 

Il ne me reste plus qu’à vous souhaiter, au nom du conseil municipal, une belle rentrée et un bel automne. 

Hélène BAPTISTE 
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Hommage à Jean-Louis Moreggia 

Départs à la retraite 

 
 
 
 

 

La terrible nouvelle du 25 Juillet 2023 est venue 
bouleverser toute l’équipe municipale : l’annonce du 
décès inattendu de Jean-Louis Moreggia (64 ans) retraité 
SNCF et troisième adjoint. 
 
Jean-Louis laisse un grand vide. On se souviendra de son 
sourire, sa bonne humeur, son franc parlé, ses coups de 
gueule, sa gentillesse. 
 
Sa famille, notre équipe, ses amis, ses voisins disent de 
lui qu’il était un homme intègre, franc, 
entier, serviable, discret, drôle, il répondait toujours 
présent pour aider. 
 
Nous pouvions compter sur Jean-Louis. 
 
Nous sommes reconnaissants et nous remercions Jean-
Louis pour tout ce qu’il a accompli pour le village, la 
mairie. 
 
Il va nous manquer. 
 
Nos pensées vont à sa famille, ses amis, ses voisins 

 
  

 
. 

 
Les collègues, les enseignants et l’équipe municipale se sont retrouvés une première fois à la gare pour le 

départ de Chantal Fustier. Celle qui s’occupait des petits à la garderie et à la cantine, ainsi que de la bibliothèque, eut 
la larme à l’œil en découvrant jolis dessins et petits mots qui l’accompagneront durant ces jours de retraite bien 
mérités. 

 

 
 
Le chef de cuisine appelé par tous Guiguine a, lors d’un goûter dans la cour de la cantine, rendu gants et 

tablier pour profiter de son jardin et de sa maison, après avoir régalé les enfants de l’école des Ollières et de Saint 
Michel de Chabrillanoux pendant de nombreuses années. 
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Marché estival 

Gestion des déchets 

Situation de crise sur la ressource en eau potable 

 

 

 
 
Avec la fin de l’été le marché a repris ses quartiers Place 
du temple. Comme chaque année il s’était transformé en 
marché estival et déplacé sous le pont et dans les rues 
adjacentes, accueillant ainsi de nombreux stands afin de 
proposer aux vacanciers et aux habitants des produits 
divers et variés, locaux et de saisons. 
 
 
Si la fréquentation du marché n’a pas été au beau fixe 
pour le mois de juillet, le mois d’aout a en revanche vu 
une belle affluence dans les allées.   

 
 

 
 

 

 

 

Au cours de l’été nous avons tous pu constater que 

les points de collecte des ordures ménagères dans 

notre commune ont été surchargés. Conscient des 

désagréments que cela  a occasionnés  la CAPCA 

prévoit un passage supplémentaire par semaine lors 

de la prochaine saison estivale, permettant ainsi 

d’éviter un engorgement des colonnes.  

Précisons que le comportement de citoyen responsable  compte aussi beaucoup dans la bonne gestion des déchets 

collectés. Ainsi chacun doit prendre soins de mettre son sac dans la colonne et non à coté, et de ne rien déposer au 

pied des colonnes, que ce soit des ordures ménagères ou des encombrants de toute sorte. 

À noter que les colonnes déplacées le temps de l’été vers la plage retrouveront leur place très prochainement sous le 

pont et ce pour tout l’hiver. La CAPCA réfléchit en outre à trouver un emplacement permettant d’installer des colonnes 

de déchets ménagers et de tri destinées aux habitants du quartier de la Chièze. 

 

Cet été nous avons connu un épisode inédit pour la commune qui a conduit Madame le Maire à prendre un arrêté 

limitant les usages de l’eau potable. 

C’est le 14 août que nous avons été alertés par la CAPCA (qui porte la compétence eau potable) et VEOLIA 

(Gestionnaire sur la commune) de la diminution de la disponibilité de l’eau au niveau du captage de Chauvert. Une 

réunion de crise s’est déroulée le 18 août en présence de la CAPCA, VEOLIA, l’ARS, la DDT et bien évidemment la 

Mairie. Suite à cette réunion des mesures de restrictions complémentaires à celles de l’arrêté préfectoral en vigueur 

ont été prises au niveau communal. De plus, pour soutenir la ressource en eau de la commune, 3 apports 

complémentaires par camion ont été réalisés les 21 et 23 août (150 m
3
 chacun) et le 26 août (120 m

3
). 
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Comment en est-on arrivé là ? 

Cet été la demande en eau a été en moyenne de 400 m
3
/j en juillet et en août. Ces débits sont inférieurs à ceux de 

2022 (427 m
3
/j en juillet et 419 m

3
/j en août). Par rapport à l’année dernière il n’y a pas eu de surconsommation 

observée par VEOLIA, c’est la nappe qui était trop basse et qui avait un temps de recharge élevé, ce qui conduisait à 

des désamorçages récurrents des pompes nécessitant de nombreux redémarrages (l’année dernière, la pompe était 

déjà tombée en panne et cette année la nouvelle pompe est tombée en panne le week-end du 16 septembre !). 

Pourquoi la nappe était-elle si basse cette année ? 

Le niveau bas de la nappe peut s’expliquer par un déficit hydrique observé depuis l’an dernier. Cependant une autre 

explication mérite également d’être étudiée : il s’agit de l’influence de la digue sur le niveau de la nappe. En effet 

l'étude hydrogéologique ayant servi d'appui à la rédaction de l'arrêté préfectoral de protection du captage de Chauvert 

estime que le seuil de la Théoule est nécessaire au maintien du niveau d'eau dans le captage en période estivale et 

plus particulièrement en période d'étiage. D'ailleurs l'arrêté préfectoral de protection du captage de Chauvert 

mentionne que "la suppression de la digue est interdite" !!! 

Alors, pourquoi cette année, n’y a-t-il pas eu de digue ? 

Le seuil de la Théoule, emporté par la crue de 2014, était remplacé chaque année par une digue fusible. Pour cela la 

mairie réalise chaque année un dossier de déclaration auprès de la DDT (Service de l’état) pour réaliser la digue. Or 

cette année, la DDT n’a pas donné son accord pour réaliser cet ouvrage. Cette décision est à l’encontre de l’arrêté 

préfectoral mentionné précédemment. La DDT a motivé cette décision sur le fait que la Fédération de l’Ardèche pour 

la pêche et la protection du milieu aquatique a déposé au tribunal administratif de Lyon une requête contre 

« l’autorisation » (ou plutôt la non opposition) du préfet de l’Ardèche à la demande de création de digue fusible pour 

l’été 2022. 

Suite à des travaux menés par Eyrieux Clair, la commune avait lancé des études visant à la reconstruction d'une 

digue en 2018. Durant la phase d’études, la DDT avait déjà fait part de ses doutes quant à l’influence de la digue sur 

le niveau de la nappe alimentant le puits de Chauvert et souhaitait que la commune prouve ce lien par la réalisation 

de mesures du niveau de la nappe en corrélation avec le niveau de l’Eyrieux. Le puits n’était pas équipé pour faire de 

telles mesures, il a été équipé, et entre temps, la compétence eau potable a été transférée à la CAPCA (en janvier 

2020). 

Bien que n’ayant plus la compétence eau potable, la commune avait alerté Mme ARRIGHI (secrétaire générale et 

sous-préfet de l’Ardèche), lors de sa visite sur la commune en février dernier, sur la nécessité de la digue en période 

estivale et la remise en question de celle-ci par ses propres services. Remise en question qui allait à l’encontre de 

l’arrêté préfectoral existant. 

Quelles sont les perspectives pour les années à venir ? Où en est-on ? 

Suite à cette crise, les services de l’état semblent avoir pris conscience de l’intérêt de la digue puisque suite à la 

réunion du 18 août dernier, une autorisation a été donnée dans la journée pour la réalisation de la digue en urgence.  

La CAPCA semble vouloir relancer les études de création d’une digue car elle a mandaté un bureau d’étude fin août 

sur le sujet. 

La commune va rester vigilante et suivra les travaux qui permettraient de « sécuriser » la ressource (augmentation de 

la profondeur du captage, digue, gestion des fuites, ....). Cependant, ces travaux devraient permettre uniquement de 

sécuriser la ressource sans pour autant permettre d’augmenter les volumes prélevés. La commune va également 

travailler avec les professionnels du tourisme afin de limiter l’impact de ce secteur sur la ressource en eau. En 

parallèle, chacun devra être acteur de la gestion de notre ressource en eau potable pour que l’on puisse bénéficier 

dans le futur d’une eau de qualité et de proximité moins énergivore qu’un éventuel raccordement à la nappe 

d’accompagnement du Rhône. 

Quelques chiffres et données utiles 

Cet été, la consommation journalière a dépassé les 400 m
3
/jour, ce qui correspond à la capacité maximale de 

production du puits de Chauvert. Suite aux restrictions, la consommation est descendue en moyenne à 350 m
3
/jour, 

puis à 300 m
3
/jour suite aux pluies du week-end du 26 août. Depuis le 11 septembre, la consommation est à un 

niveau de 250 m
3
/jour mais avant les pluies du 18 septembre, la nappe restait à un niveau très bas, ce qui 

désamorçait les pompes (d’où la panne du 17 septembre). Nous suivrons l’évolution de la nappe suite aux dernières 

pluies. A titre d’information, les chiffres clés du réseau d’eau potable de la commune sont synthétisés sur les figures 

suivantes (Source VEOLIA). 
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Un nouveau chef cuisinier 

Rentrée scolaire 

  

Figure 1 : Chiffres clés du réseau de la commune Figure 2 : Synthèse des flux de volumes en 2022 

Sur la figure 2, la production vendue correspond à l’eau distribuée à la commune de Dunière-sur-Eyrieux depuis 

l’interconnexion de juin 2021. 

Le rendement du réseau (73,4 %) bien que qualifié d’acceptable, peut être amélioré car il était supérieur à 80 % en 

2018 et 2019. A noter qu’en cas de détection ou suspicion de fuite, merci de contacter directement VEOLIA au 09 69 

32 34 58 (24h/24, 7j/7). 

 

 

Lundi précédent la rentrée, l’équipe municipale avait 

convié tout le personnel communal pour un petit 

déjeuner afin de leur présenter leur nouveau collègue.  

Jean-Philippe Laroche confectionnera, avec 

expérience, de bons petits plats pour plus d’une 

centaine d’élèves au quotidien. Les menus prévus 

sont, quant à eux, toujours visibles sur le site de la 

mairie. 

 

 

 

La cloche a sonné, les vacances sont finies. Les élèves de l’école René Cassin ont repris leur cartable pour retrouver 

la cour de récréation. Cette année, ce ne sont pas moins de 125 élèves qui fréquenteront notre école.  Cinq  classes 

permettent de les accueillir de la toute petite section jusqu’au CM2. 

La répartition des classes est la suivante : 

- Classe de Rémi Causse : 22 élèves (2TPS, 15 PS, 5MS). Il est aidé par 2 employées communales (Marianne 

Dejouet et Clémence Couturier). 

- Classe de Laure Sachot : 24 élèves (15 MS, 9 GS). Elle est aidée par Odile Rioubon, ATSEM. 

- Classe d’Emmanuel Baptiste et Anne Chapus : 26 élèves (13 CP, 13 CE1) 

- Classe d’Hélène Baptiste et Anne Chapus : 26 élèves (4 CE1, 12 CE2, 10 CM1) 

- Classe de Sophie Lemaître : 27 élèves (13 CM1, 14 CM2) 

Le 11 septembre, le directeur académique des services de l’éducation nationale (DASDEN), M.Aumage 

accompagnée de l’inspectrice de circonscription, Mme Lavalée, sont venus visiter l’école. Un moment d’échange avec 

le directeur de l’école qui a pu présenter les projets de l’année notamment les interventions sportives (rugby, basket, 

vélo, ping-pong) en cette année scolaire tournée vers les jeux olympiques. L’école et la commune sont d’ailleurs 

labélisées « Terre de jeux 2024 ». 
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Les terrasses de l’Eyrieux 

Entretien des haies et végétaux 
 

 

 Dans le bulletin d’Avril 2023, nous avions déjà fait un rappel  sur le sujet ! 

Avant tout, nous remercions les particuliers qui entretiennent comme il se doit leur propriété. Cependant, plusieurs 

usagers, se plaignent de devoir se déporter sur la route pour éviter les végétaux qui débordent sur la chaussée. 

Une personne âgée se retrouve en plein virage à devoir marcher sur la route et risquer la chute pour ne pas se 

prendre des ronces. Les voisins qui ont plusieurs fois entretenus, demandent légitimement à ce que le propriétaire du 

terrain puisse enfin intervenir et venir tailler chez lui. 

Des enfants, qui se rendent à leur arrêt de bus, sont obligés également de se déporter sur la route pour éviter les 

végétaux. 

Il s ‘agit de civisme et de savoir vivre ensemble. 

Malgré les nombreuses relances de la mairie, beaucoup ne font toujours rien. Il est interdit de laisser pousser des 

haies et des arbres à moins de deux mètres du domaine public (article R 116-2-5° du Code de la voirie routière) 

  
 

 

 

 
Suite à notre précédente parution, la direction territoriale Aésio, gestionnaire des Terrasses de l’Eyrieux a souhaité 
apporté des précisions : 
 
« La résidence les Terrasses de l’Eyrieux ne change pas de statut. Celle-ci comme à l’origine est considérée comme 
une résidence non médicalisée pour personnes âgées autonomes. Elle dispose d’une autorisation du Conseil 
départemental de l’Ardèche pour un accueil de 21 personnes. 
Les changements dans l’organisation et le fonctionnement opérés en 2022 relèvent d’une mise en conformité de ces 
structures au statut des résidences autonomie. Ceci implique que les résidents peuvent désormais bénéficier d’une 
aide extérieure par des services à domicile pour leurs besoins quotidiens d’accompagnement. Le Département 
finance ces plans d’aide dans le cadre de l’Allocation personnalisée d’autonomie à domicile. Les salariés qui 
intervenaient antérieurement pour l’aide à la personne ont été prioritaires pour intégrer les services à domicile 
concernés. 
 
Le personnel de notre résidence s’est donc recentré sur des activités de prévention et d’animations collectives, sur le 
projet de vie sociale et propose également un dispositif de sécurité et un service de restauration 7 jours sur 7. Avec 
l’ensemble des dispositifs proposés par l’établissement et par les services à domicile, il n’y a donc pas eu de 
diminution de personnel. 
  
À noter que cet établissement est très plébiscité et le taux d’occupation affiche les 100% » 

 



 
7 

Le marathon de l’Ardèche 

Pont de Teynac 

 

Lors de la dernière assemblée réunissant les représentants 
des familles et des partenaires, il a été expliqué que la 
résidence « se porte bien », qu’elle est nécessaire à la 
vallée de l’Eyrieux et que le partenariat avec la structure de 
Privas fonctionnait très bien. Ainsi, les employés se sont 
adaptés à la situation et qu’en aucun cas il était à prévoir un 
changement. 

 
 
 
 

 

 

Début juillet, la commune a fait réaliser une expertise de l’état du pont Teynac. Celle-

ci a été réalisée par la société INFRANEOS à l’aide d’une nacelle négative. Cette 

intervention a permis de mettre en avant les désordres sur la structure et permettra 

de faire un suivi plus précis. 

Plusieurs actions ont déjà été entreprises : 

- Nettoyage des murs et la ligne d’eau 

- Mise en place d’un arrêté municipal portant la limite de charge sur cette voie 

à 3 tonnes 

Et d’autres vont venir :  

- Mise en place de  la signalisation de limitation du tonnage 

- Reprise et mise en sécurité du garde-corps. 

D’autre part, des travaux d’enfouissement d’une ligne haute tension ont permis 

l’amélioration de la route de Teynac. 

 

 

 

 

Le Marathon de l’Ardèche fêtera sa 10
ème

 édition le 
dimanche 22 octobre. 

Cette année, il prendra de nouvelles orientations. 
Ceci va se concrétiser par quelques petits 
changements : 

Départ du Cheylard 9h00 pour le marathon,  

Départ de St Sauveur 10h00 pour le semi-marathon,  

Départ de St Fortunat 9h30 pour les 12 km de 
l’Eyrieux. 

Toutes les arrivées se feront à la Voulte. Les 
organisateurs souhaitent que les épreuves soient 
festives et musicales. Il y aura donc de la place pour 
tous les sportifs, compétiteurs ou pratiquants plus 
occasionnels ou festifs. 

  

Pour aider cet événement, la commune a besoin de bénévoles, au moins une quinzaine pour assurer la sécurité des 
coureurs et le bon déroulement de l’épreuve. 

N’hésitez pas à intégrer l’équipe de bénévoles. Pour cela il suffit de vous manifester auprès de la mairie (04 75 66 20 
45 ou par mail ma.ollie@wanadoo.fr). Nous avons besoin de tous, mais aussi d’adultes avec permis de conduire 
valide, à partir de 9h30 je jour « J ». 

Si vous ne souhaitez pas participer à l’organisation, venez supporter les coureurs le long du parcours qui emprunte la 
Dolce Via.  

mailto:ma.ollie@wanadoo.fr
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Un nouvel adjoint 

Retour sur l’été du comité 

 

 

 

 

 
Lors du conseil municipal du 29 août, il a été procédé à 

l’élection d’un nouvel adjoint. En effet, le conseil municipal 

n’avait plus que deux adjoints en poste : Janis Fayard et 

Sandrine Delcros. 

Denis Valette a été élu à l’unanimité au poste de troisième 

adjoint, en charge des travaux. 

 

 

 

 

L’été a été riche en animation grâce au comité des fêtes. 

En effet, l’équipe de bénévoles a, dès le mois de juin, 

organisé la fête de la musique, après la fête de l’école de 

l’après-midi organisée, elle, par le Sou des écoles.  

La soirée a été animée par deux groupes, le repas et la 

buvette ont donné du courage et de la force pour danser 

et sauter le traditionnel feu de la Saint Jean, sécurisé par 

les sapeurs pompiers. 
 

 

Puis, déjà, la grande fête annuelle du cœur de l’Ardèche 

était là ce 5 août dernier ; Elle s’est déroulée par une 

belle journée ensoleillée, tout le monde a pu apprécier 

ses animations : sa brocante, son marché nocturne, sa 

descente aux flambeaux, son repas, son bal et son feu 

d’artifices. Les bénévoles ont œuvré tôt jusqu’à tard pour 

cette belle réussite 

Pour se retrouver, le traditionnel pique-nique partagé a 

permis aux Olliérois de rencontrer les nouveaux 

habitants lors de ce moment calme et festif. La soirée se 

termina par son petit feu d’artifice « surprise » 

L’équipe est déjà en préparation pour l’hiver, n’hésitez 

pas à venir les rejoindre. 

 

 


